

El Liberal

Precios de suscripción

En la isla, un mes adelantado . . . 1'50
 En el resto de España, trimestre, id. . . 5'00
 Ultramar y Extranjero, id. . . 10'00
 que corresponden por aumento de franqueo.
 Número suelto . . . 10 céntimos
DIEZ CÉNTIMOS

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS

Mahón, miércoles 28 Octubre de 1896

N.º 4568

Año 16.

SECCION POLITICA

LOS FRAILES FILIPINOS

Desde que se conquistó Filipinas hace más de trescientos y pico de años, todo, absolutamente todo, sin un momento de interrupción, ha estado en manos de los frailes; autoridades, leyes, enseñanza, ejército, armada, iglesia, tribunales, todo, todo ha sido frailluno y frailluno continúa siendo.

Es de suponer, y puede afirmarse sin temor de ser desmentido, que los esfuerzos de los frailes se han dirigido siempre a hacer buenos españoles, buenos católicos, gente pacífica, obediente en sumo grado a los reyes, hasta más no poder, pagadores de contribuciones y sumisos y sin embargo al cabo de los trescientos años nos resulta todo lo contrario.

¿A qué atribuirlo? ¿A los masones, dicen los frailes? ¿Cómo? ¿Cómo es posible que cuatro perdidos o cuatrocientos, que para el caso es igual, derriben en tres años lo que los frailes edificaron en trescientos? ¿Cómo es posible que unos pillastres teniendo en contra las leyes, las autoridades, los tribunales, la iglesia y el ejército pueden hacer frente a los frailes?

Un edificio fabricado en trescientos años por hábiles arquitectos, empleando los mejores operarios y los materiales más selectos es derribable por un puntapié del primer jarabana que pasa?

Aquí no cabe más que una de estas dos soluciones:

O los masones son el Diablo

O los trabajos de los frailes son contraproducentes

Nacen impíos donde siempre eran católicos, insurrectos donde leales.

En cualquiera de las dos soluciones los frailes sobran

Si los masones todo lo pueden, los frailes concluirán por ser carne picada.

Si los frailes solo sirven

para que las cosas les salgan al revés, lo mejor fuera no hacer nada ó hacer lo contrario de lo que hasta ahora han hecho.

Comprenderíamos perfectamente lo que está pasando en Filipinas si aquellas fieras no hubiesen sido pisadas nunca por frailes, si allí hubiese reinado siempre la la impiedad, el masonismo, el liberalismo, el protestantismo y demás calamidades antiguas y modernas. Entonces cabría decir: lo ven ustedes, tales árboles tales frutos, consecuencias necesarias de la falta de frailes resultando fatal de las leyes liberales, pero sucediendo todo lo contrario y estando todo a fraillado no es de extrañar que siguiendo la misma lógica todos los males que afligen a Filipinas se atribuyan al a fraillamiento, porque unos señores que tienen tanto poderío ser impotentes para impedir no ya el desarrollo sino el jermen de la insurrección no sirven para nada, absolutamente para nada.

Y lo peor de todo es que la Nación paga primero los frailes y segundo los males que ocasionan los frailes.

Es decir la pobre España paga por partida doble.

Todos los beatos dicen que los frailes filipinos es un ejército moral mandado por España para conquistar, para civilizar y para conservar aquellas apartadas rejiones.

Es así que después de trescientos años de conquista de civilización y de conservación todo se resuelve contra España, luego está lo menos que debe hacer es disolver este ejército moral que solo conquista enemigos en contra de España, solo civiliza insurrectos y solo conserva inmensas propiedades en nombre sin duda de la pobreza evangélica, y en cumplimiento de aquel principio monacal *nihil habentes et omnia possidentes*.

¡Pobre España!

(La Unión Republicana)

SECCION DE NOTICIAS

Correo extranjero

El Papa y la alianza franco-rusa

Las simpatías de León XIII por la alianza franco-rusa no son ya un misterio para las personas iniciadas en la política y en la diplomacia del Vaticano; y cuando más tarde los archivos de la Santa Sede sean abiertos a los historiadores que estudien el paso por la tierra del Papa actual, no será raro encontrar documentos que prueben, no solamente la simpatía respecto de la alianza franco-rusa, sino aun cierta actividad para llegar pronto a su conclusión.

La triple alianza ha sido siempre sospechosa a León XIII, porque el Papa ve en ella una tendencia destinada a neutralizar la acción del Vaticano. A este propósito, un reciente artículo de la «Civiltà Cattolica», órgano de los jesuitas, que recibe inspiraciones del Vaticano, es muy sugestivo, porque se acusa en dicho artículo a la triple alianza de ser una obra casi satánica, que impide a las razas latinas el ser fieles a su desarrollo histórico y providencial, reduciéndolas a preparar con sus propias manos el triunfo del germanismo y del eslavismo. Este artículo ha suscitado protestas hasta en la prensa católica alemana, que está muy agarrada a la triple alianza.

Las fiestas extraordinarias de París, para la recepción del czar, han interesado vivamente al Vaticano, que tiene siempre la ilusión que algún día podrá sacar resultados positivos de la alianza franco-rusa, referente a la cuestión romana.

Esto, pes a perseguir francamente una quimera y dar al italianismo un lóbrego motivo para renovar la acción, tantas veces repetida; que Francia, victoriosa de una manera u otra, restablecerá el poder temporal del Papa. Estas acusaciones, lo mismo que las esperanzas del Vaticano no tienen ningún fundamento serio.

Lo que ha agradado al Papa son las muestras de simpatía del czar hacia el cardenal Richárdi y el nuncio, el cardenal Ferrata. Se ve en esto una señal del espíritu pacificador del czar; y esta vez se engañan menos los que creen que el autócrata ruso concederá mayores libertades a los católicos de su imperio. Las relaciones entre el Vaticano y San Petersburgo han mejorado sensiblemente en estos últimos tiempos. El czar ha dado pruebas inequívocas de su transigencia con los católicos rusos, y los obispos han podido ir a Roma y las comunicaciones entre el episcopado y la Santa Sede han sido facilitadas, y el Gobierno ruso hace esfuerzos visibles para acordar a Roma ciertas satisfacciones que desea la di-

plomacia pontifical. Ha satisfecho al Vaticano el haberse excusado el czar de visitar a Roma, pues es constante preocupación de la diplomacia del Vaticano esas querellas, en el fondo de las cuales se oculta la cuestión del poder temporal.

El elemento más serio entre los cardenales y prelados, y particularmente entre los que no son italianos, no creen en la vuelta a los tiempos pasados. En el próximo concilio ves los dos elementos diversos lucharán; los intransigentes que quieren un Papa que conspire siempre por el poder temporal, y los liberales que desearán otro más moderado en esta cuestión.

El Congreso católico de Reims

Un suceso que ha hecho poco ruido, pero que no deja de tener gran importancia, se ha realizado hace poco tiempo. Nos referimos al Congreso de sacerdotes convocado en Reims por el abate Lemire, que se presenta en la Cámara francesa, la villa de Hazebrouck, en el departamento del Norte.

Cuando hace cuatro meses se anunció la convocatoria, pocos la tomaron en serio, y sólo cuando se dio a conocer en las vías de ejecución despertó la curiosidad en el mundo político y religioso. ¿Cuál era el objeto de ese Congreso? ¿Qué iban a decir ó hacer tales curas?

En Francia, como en todos los países católicos, es preciso distinguir entre las ideas del llamado bajo clero y las del episcopado. Sus diferencias son, a veces, pequeñas; pero, a veces también, son verdaderos abismos. A fines del siglo XVIII, por ejemplo, los curas alejaron a los Estados generales las ideas del pueblo, del cual habían salido, mientras los obispos, nacidos de la nobleza, tenían todas las pasiones.

El tiempo ha borrado en gran parte estas diferencias. En los nuestros hemos visto alguna que otra vez obispos hijos de artesanos, que no son de los que menos se han distinguido; y a la par, conocemos humildes sacerdotes originarios de familias aristocráticas. El espíritu democrático ha cumplido su obra hasta en la cjerencia, señaladamente en países como el francés, en los cuales los presbiteros en su carrera, como en la del ejército, se han concedido al mérito más que al favor ó al nacimiento. La facilidad de obtener puestos elevados ha ejercido benéfica influencia sobre estas ideas; y sin embargo, aún existe, como al ganar falta de simpatía, una dificultad para comprenderse entre el sacerdote y el obispo.

No hablemos de lo que sucede en España, sin tener necesidad de recordarle sucesos tristísimos y sangrientos; es un hecho la división existente

Ultimas noticias

Madrid 22, 7, 10 m. Se reciben de la Habana más detalles de la acción librada contra las partidas de Alguren y otros cabecillas. Desalojados los insurrectos de las posiciones que ocupaban, fueron perseguidos hasta las Lomas. El batallón de Puerto Rico tuvo dos muertos y el de Guadalajara 1 herido grave y 4 leves. El combate duró dos horas, según he comunicado, el coronel Pintos tomó la última trinchera.

Más soldados á Cuba

Madrid 22, 10 m. A mediados del mes venidero se embarcarán para Cuba 25,000 hombres del reemplazo actual. En el ministerio de Guerra se están haciendo los preparativos necesarios para cuyo objeto el general Azcárraga conferenciará en breve con el marqués de Comillas para formar el cuadro de los vapores de la trasatlántica que han de conducir dicha expedición á la isla.

El general Weyler á operaciones

Madrid 22, 10, 15 m. En los círculos políticos se ha dicho con insistencia que el Gobierno habrá recibido un telegrama del general Weyler, participándole que á fines de este mes se dirigirá á Pinar del Rio, con objeto de ponerse al frente de las tropas que operan en dicha provincia.

En Pinar del Rio

Madrid 22, 10, 50 m. Telegrafian de la Habana que según noticias recibidas de Pinar del Rio los preparativos para las grandes operaciones se hallan terminadas por completo y que tanto los soldados como los jefes de columnas ansian entrar en batalla para escarmentar á los insurrectos.

Interesante relación

Madrid 22, 11, 15 m. Telegrafian de Valencia que un soldado que ha llegado de Cuba ha dirigido una carta á un periódico de dicha capital refiriendo un hecho conmovedor.

Sorprendido en una de las poblaciones de la isla por los insurrectos, dió batalla, junto con otros soldados, y valerosamente, cayendo no obstante en poder del enemigo. Conducidos en presencia del cabecilla ordenó fusilarlos. Se iba á cumplimentar la disposición cuando el mencionado soldado, dirigiéndose á sus compañeros, dijo: «Are si que eres mori, Burriana». Hay que hacer constar que éste es hijo de Burriana, población de la provincia de Valencia.

Al oír el cabecilla la exclamación del soldado ordenó la suspensión del fusilamiento y entrando en explicaciones con los sentenciados, vino en conocimiento de que el citado soldado era hijo suyo. La relación interesante que hace dicho individuo añade que al abandonar el cabecilla á España dejó á su esposa y á sus hijos en libertad, pues si bien los insurrectos

Filipinas, entró un general de división solicitándole lo mismo. El general Polavieja, preocupado y deseando verse libre de semejantes peticiones, le contestó: «Bueno lo pensare». Se proponía salir de su despacho, cuando el ordenanza le anunció la visita de un soldado que acababa de regresar de Cuba y que estaba herido.

El general Polavieja sin dar tiempo á repetir el anuncio salió de su gabinete y estrechando entre sus brazos al herido le colmó de atenciones, regalándole un cajón de cigarrós. Antes de abandonar el soldado su habitación del general Azcárraga, éste le presentó á su esposa y á otras personas que se hallaban en su domicilio diciendo en alta voz: «Señores; saluden ustedes á un valiente».

La insurrección en Cuba

Oficial. Madrid 22, 3, 10 m. Se ha recibido un cablegrama oficial de la Habana dando cuenta del siguiente encuentro: Fuerzas de los batallones de Puerto Rico y Guadalajara en Ojo de Agua han batido á las partidas de los cabecillas Aguirre, Valencia, Aranguren y Montero.

Los rebeldes resistieron desesperadamente, pero nuestras fuerzas que se hallaban combinadas, les tomaron á la bayoneta sus posiciones. El enemigo invyó gran número de bajas, habiendo caído en nuestro poder 12 insurrectos.

La artillería tomó parte principalísima en la referida acción, haciendo disparos á 200 metros rebob. Por nuestra parte hay que lamentar dos soldados muertos y 25 heridos.

El capitán Bedoyo, que dirigía una de las columnas fue también herido de gravedad. Asimismo sufrió algún daño si bien leve, en el combate, el capitán González.

Detalles de un combate

Madrid 22, 8, 25 m. Se reciben nuevos detalles del combate de Ojo de Agua. (Habana, reseñado en el despacho oficial de esta madrugada. La columna que dirigía el coronel Pintos estaba compuesta de fuerzas de los batallones de Puerto Rico y Guadalajara. Estas salieron el lunes en dirección á los montes de San Miguel y San Joaquín.

Al distinguir nuestras tropas al enemigo le persiguieron hasta el ingenio de San Luis. Al día siguiente, continuando la marcha, se encontraron con gran número de partidas rebeldes que se hallaban atrincheradas en un lugar llamado Salto Chicho.

Al distinguir á los insurrectos la columna Pintos se escalonó en Ojo de Agua atacando á la bayoneta, luego el flanco izquierdo del enemigo. Entonces se trabó un tenaz combate, tomando después de porfiada lucha, nuestras tropas las posiciones que ocupaba el enemigo.

El citado coronel Pintos al frente de dos compañías ocupó la última trinchera. Las bajas de los insurrectos no se conocen con exactitud, contando, empero, que en las trincheras dejaron siete muertos.

pa, los congregados se separaban prometiéndose volver en mayor número el año próximo. Por lo mismo que no somos sospechosos de mogigatería religiosa, plácenos dar cuenta de Asambleas como la de Reims, en las cuales los sacerdotes franceses han demostrado que, no está reñida su profesión de hombres y de ciudadanos, y que, precisamente por ser sacerdotes, están obligadísimos á llevar su espíritu de grandes ideas de tolerancia.

¡Ojalá les siguiera por este camino nuestro clero español! Mucho ganarian con ello los verdaderos creyentes y se captaría el respeto y la simpatía de cuantos le vieran olvidar prejuicios y fanatismos anacrónicos, poniéndose al nivel del espíritu de los tiempos y contribuyendo, á la vez que, pese á su pobreza, verdaderamente lamentable y más si se la contrasta con la riqueza del llamado alto clero, á hacer el bien en derredor suyo, á difundir entre las gentes de las aldeas el amor á la ciencia y á la patria. ¡Ilusiones irrealizables! Nos olvidábamos de que para realizar esa obra fuera preciso lograr antes otra de carácter nacional: cambiar el presente régimen de los privilegios y implantar en España, como se ha implantado en Francia, la República.

TELEGRAMAS

El general Polavieja. Una conferencia. Madrid 22, 5, 15 m. El general Polavieja acaba de celebrar una conferencia con el ministro de la Guerra.

La entrevista ha durado una hora, habiéndole reiterado en ella el general Azcárraga la facultad para que designe libremente los generales que le han de acompañar á Filipinas.

El general Polavieja ha manifestado que tiene el propósito de salir para Barcelona el día 4 del venidero mes, con el objeto de embarcar el día 7 con rumbo al Archipiélago.

El ministro de la Guerra, después de celebrada la conferencia que acaba de referir se ha dirigido al Palacio para poner á la firma de la reina el decreto relativo al nombramiento del general Polavieja.

Los decretos que han de referirse á los nombramientos de los generales que acompañarán al general Polavieja al Archipiélago, no serán firmados por la reina, pues podrá prescindirse de dicho requisito toda vez que ellos designará el citado general Polavieja.

Los más indicados para acompañarle, hasta ahora son los generales Zappino, Lachambre, Galvis y Canella.

Referente á los demás y nombramientos que faltan para completar el cuadro, se dice que habrá muchas sorpresas. La Gaceta publicará mañana el nombramiento del general Polavieja.

Un episodio

Madrid 22, 6 m. He oído referir el siguiente episodio, que por cierto ha sido comentado favorablemente para el general Polavieja. Agobiado por las peticiones que continuamente le están haciendo varios militares para acompañarle á

clero bajo y el catedral con dispós á la cabeza. No sin cierta extrañeza, mezclada de temor, vieron los prelados franceses llegar la fecha de la reunión del Congreso, llamado «los estados generales del clero», que, por fin, se reunió en el mismo palacio arzobispal de Reims.

Más de setecientos sacerdotes acudieron el 25 de Agosto último á dicha ciudad, y en ella celebraron tres sesiones importantísimas. El abate Lemire leyó un resumen de los centenares de respuestas que le habían sido dirigidas, en contestación á un cuestionario muy preciso y completo que había dirigido á todo el clero francés. El presidente del Congreso excitó á los congresistas para que dirigieran observaciones á las soluciones propuestas, y muchos sacerdotes hicieron uso de la palabra que, sólo por espacio de cinco minutos, les concedía el presidente, logrando excelentes y positivos resultados con este método, que no han dejado de conde-

nar los aficionados á conferencias y los oradores de oficio. Hacemos gracia á nuestros lectores de una porción de asuntos de los allí tratados, que sólo interesan al orden interior de la iglesia; pero lo que sí hemos de señalar en estas líneas es aquellos otros de carácter más general y muy significativo, porque revelan cuál es el espíritu que reina actualmente en el bajo clero francés. Se sabe que las ideas liberales del actual Pontífice encuentran viva oposición entre muchos miembros del episcopado. Sucedería lo mismo en los rangos inferiores del clero? No; los curas de aldea han probado en el Congreso de Reims que tienen espíritu más amplio y tolerante que sus jefes. León XIII no ha hablado en el desierto, pues su voz ha sido escuchada y sus ideas comprendidas.

El asunto referente al estudio de los autores clásicos paganos, resuelto en el sentido de que no debe prohibirse ni condenarse, siendo los clásicos maestros incomparables por la forma literaria y por ofrecer en sus obras lecciones de moral que en ningún modo deben desdenarse. El importantísimo y que ha dado lugar á manifestación reveladora de cómo piensa el clero en materia de obras militares y en lo referente á la actividad que deben tener en el ejército los seminaristas, en ese afortunado país donde esa ocupación de la juventud no es un medio al que se apete para eximirse de servir á la patria con las armas en la mano.

Se ha leído en el Congreso la carta de un seminarista soldado, inspirada en sentimientos nobilísimos, y que sentimos no reproducir por falta de espacio, aprobándose su sentido, y declarando los congresistas que los seminaristas en el cuartel deben ser los primeros y los mejores de todos los soldados.

La tendencia á rejuvenecer los estudios eclesiásticos que se siguen en los seminarios, abriendo grandes ventanas á la ciencia y á las ideas del espíritu moderno, es otra gran muestra de la importancia de tan memorable Asamblea.

Cuando sonó la hora de su clausura y vieron comparecer al cardenal arzobispo Langénieux que les felicitaba y transmitía la bendición del Pa-

les rogaron que se quedaran con ellos los prisioneros se negaron a ello.

Antes de regresar a nuestro campo el jefe insurrecto regaló a su hijo cien pesos.

Lo del «Vigilantia»

Madrid 22, 9 10.

Corren rumores de que el general Weyler se ha mostrado enérgico en el conflicto surgido de la detención frustrada de un pasajero que se encontraba en el puerto de la Habana, a bordo del barco norteamericano «Vigilantia».

Añádese que el general Weyler, manteniéndose los derechos de su autoridad, consiguió que se le diera palabra de que el pasajero le sería entregado.

Dícese también que el Gobierno está enterado de todos los incidentes de este conflicto y aprueba plenamente la conducta del general Weyler.

Oficial

Madrid 22, 11 11 n.

El parte oficial de la Habana que comunica esta noche el gobierno dice que el general Figueroa, en el regimiento de Pizarro batió a la partida de Delgado y Vergejs en Cacheco.

Los escuadrones dieron una carga en que hicieron nueve muertos al enemigo, seis de arma blanca.

La columna tuvo un herido.

La guerrilla de Madruga ha batido a la partida de Aguirre en San Miguel, matando a un titulado alférez. Un pueblo destruido por un incendio

El pueblo de Bortolotti en Italia ha sido destruido completamente por un incendio.

Los testigos de la catástrofe relatan que fué causada por un temporab violento que estalló el jueves pasado a las seis de la tarde. Un rayo incendió un pajar y se propagó rápidamente a las habitaciones agrupadas y construidas de madera.

En vano se intentó atajar la hoguera; a causa de las crecidas de los ríos fué imposible obtener auxilios de los pueblos cercanos, en los cuales el reflejo del incendio les hizo creer se trataba de una aurora boreal.

Quedaron destruidos los torrijos recolectados y las provisiones de invierno por lo que los labradores se verán obligados a vender el ganado y se hallarán por la misma causa en el próximo invierno en la indigencia.

El pueblo ha quedado reducido a un montón de ruinas humeantes. La desolación contrasta con la amenidad del sitio rico de pastos y de espesados bosques.

Los damnificados andan por el pueblo asombrados por la grave desgracia.

MAHÓN

Llamamos la atención de quien corresponda para que se ordene al encargado de la limpieza pública procure que sus dependientes eviten de barrer como es debido la plaza de la Pescadería, pues a simple vista puede verse el descuido y poco aseo en que se halla, en particular junto a las mesas donde se expende la carne de cerdo.

Esta mañana ha fondeado en nuestro puerto procedente del de Valencia, el pailebot de esta matrícula «San Rafael», con cargamento de arroz, pasas, habichuelas y otros efectos.

Y a las rampas de la Marina y de la abundancia, cuando los tocará el

turno en el arreglo del empedrado?

Hay que tener en cuenta Sr. Alcalde, que aquellos sitios son muy transitados por carruages y a motivo del mal estado del piso se ven expuestos a algun desagradable percance.

Esperamos pues que a la mayor brevedad se procurará su recomposición.

Se ha comunicado a la Alcaldía que en una casa de la calle de la Infanta hay un enfermo de difteria y otro en la calle de las Moreras.

Anoche a las seis entró en nuestro puerto amarrándose a la boya de Calafiguera el vapor «Nuevo Mahón» procedente de Marsella. Esta mañana a primera hora ha sido admitido a libre plática, después de haber sido fumigado, colocándose frente a los talleres del varadero del arsenal.

El billete número 25.566, premiado con 80.000 pesetas en el sorteo del 20 del actual, fué despachado en la Administración de loterías número 6, de la Rambla de las Flores (Barcelona).

Dicen de Gibraltar que van llegando a aquella ciudad millares de familias de las provincias de Cádiz y Málaga, decididas a emigrar a la América del Sur.

Los emigrantes embarcan en Algeciras, diciendo que van a Gibraltar a trabajar en las obras del puerto, y allí se quedan esperando el vapor que ha de embarcarlos para el nuevo mundo.

Dícese que están ultimados los preparativos para el envío a Cuba en la segunda quincena de noviembre de los 25.000 hombres del actual reemplazo, faltando únicamente que la Compañía Trasatlántica ultime la combinación de vapores para transportar dichas fuerzas.

Se ha dispuesto que el 2 de noviembre comiencen los exámenes para el ingreso en la Escuela naval flotante.

Con la correspondencia para la Península salió el 20 de la Habana, directo para Coruña, el vapor correo «San Agustín».

El «Antonio López» ha salido el 21 de Manila, conduciendo al general Echazuge y en viaje de regreso a España, quedando en aquellas aguas, únicamente, el «Isla de Luzón».

«La Marítima» Compañía Mahonesa de vapores nos ha facilitado para su publicación el siguiente telegrama: Palma 28, 7 m.—Ciudad de Mahón» fondeado felizmente a las cinco. Buena travesía.—Cabot.

En cumplimiento de lo preceptuado en el art. 62 de la vigente Ley provincial, el Sr. Gobernador ha acordado convocar a la Exma. Diputación provincial para el día 2 de Noviembre próximo, a las doce de su mañana, a fin de que inaugure las sesiones ordinarias del primer periodo semestral del corriente año económico, según previene el art. 55 de la citada ley.

Crónica marítima

CAPITANÍA DE PUERTO

Buques entrados

Día 27

De Marsella, vapor «Nuevo Mahón», cap. D. Francisco Cardona, con 20 trips., y lastre.

Día 28

De Valencia, paile. «San Rafael», patrón Pedro Bellot, con 5 trips., arroz y efectos.

Hoja del Calendario para mañana

Octubre 29 Jueves

Santa Bienvenida y S. Narciso obispo.

Salé el sol a las 6 25.—Pónese a las 5 3.

Luna: sale a las 11 42 N.—Pónese a las 1 13 T.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Desahogo popular.—Noticia confirmada.—Audiencia de Marengo.—Maceo en Pinar del Río.

Madrid 5, 30 t.

En Cádiz al desembarcar

los deportados cubanos han sido silbados y apedreados por la muchedumbre hasta llegar a la cárcel.

Un telegrama oficial de la Habana confirma el combate de la columna Segura en la cual los rebeldes tuvieron 62 muertos y nuestras tropas sufrieron también sensibles bajas.

La Regente recibió en audiencia al general Marengo, quien, al salir de palacio, dijo a los periodistas que es y será siempre republicano.

Se asegura que Maceo sigue en Pinar del Río.

De Manila

Madrid 28, 1 40 m.

Un telegrama oficial de Manila dice que ha sido descubierta una conspiración en Joló, siendo fusilados 2 sargentos, 5 cabos y un corneta del somatén.

Ha sido enviado en el crucero «Velasco» el regimiento número 68, reforzado el destacamento de artillería y organizada una compañía con varios vecinos y moros adictos.

Interview importante

Madrid 28, 9 45 m.

En un interview celebrado con el general Weyler este

cree que pronto quedará dominada la insurrección. Se barrerá a los insurrectos de Pinar del Río, de la provincia de la Habana, de Matanzas y de Las Villas, quedando localizados en Oriente por impedirles la Trocha de Júcaro verificar nuevas invasiones.

De Manila y de Cuba

Madrid 28, 10 45 m.

Un telegrama oficial de Manila dice que el general Jaramillo batió a mil revoltosos haciéndoles 61 muertos.

De la Habana dicen que la columna Aldea batió a las partidas de Lacret y otros cabecillas. La carga que se dió a la bayoneta fué tan brillante que murieron casi todos los rebeldes.

BANCO DE MAHÓN BOLSA DE BARCELONA

27 Octubre 1896.

Table with financial data including interest rates and stock prices for various companies like B. H. de Cuba 1886 and Acciones ferro-carril Francia.

La Maquinista Naval

La Junta General ordinaria de esta Sociedad acordó en sesión de ayer el reparto de un dividendo activo de seis pesetas por acción.

Al efecto, quedará abierto el pago del mismo a cambio del cupón nº 11 de las acciones en circulación, en el domicilio del insfrascrito desde el 1.º al 8 de Noviembre próximo de 9 mañana a 1 tarde, y a partir de dicha fecha todos los días laborables en los talleres de esta Sociedad.—Mahón 27 Octubre 1896.—El Director Gerente, Pablo Ruiz.

PLATO DE POSTRE

Charada en acción



La solución el número próximo. Solución al geroglífico anterior: A veces se saca mas partido con buenas palabras que con malas obras. CHASCARRILLOS.—Vaya un testamento singular! dijo el notario.—Que motivos tiene usted para hacerlo así? —Que quiero que haya siquiera un hombre que sienta mi muerte.

Anuncios

Máquina de pie, para coser y para colzado, se vende una por módico precio.

Cambio Mahóns Infanta 12.

Para alquilar Lo está la casa calle de las Moreiras número 26. Informarán en la misma.

GABINETE MÉDICO HOMEOPÁTICO Calle Castillo 72

Horas de consulta, de 11 a 1. Los lunes, miércoles y sábados de 3 a 4 tarde. Gratis a los pobres.

Se vende una gran partida de cajas vacías, de todos tamaños se dará barato comprándolas todas. Colmado la Mallorquina, Arravaleta 27.

Abrigos y paraguas Impermeables - Poured. Especialidad para marinos y militares. lases y precios sin competencia. ará encargos, Moreras, 13.

LA ANTIGUA FUNERARIA de J. Roselló y Triay Hoy Agencia de Pompas Fúnebres Cos de Gracia, 67 MAHÓN

LA UNION

COMPANIA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS FUNDADA EN 1828

RECONOCIDA EN ESPAÑA DE REAL ORDEN Esta Compañia, la primera de las Compañias francesas de Seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión de los gases, el bombardeo, el vapor, de la dinamita y otros explosivos.

Table with financial data: Capital social 10.000.000 Francos, Reserva 8.705.000, Primas a cobrar 74.287.038, Total de garantías 92.992.038

Capitales asegurados. 15.127.713.242 Siniestros pagados. 194.000.000 Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colón, 20, 22 y 24 Director: D. E. Gés SUB-DIRECTOR: D. Federico J. Cardona

LA CATALANA

Compañia de seguros contra incendios y explosiones de Gas

AUTORIZADA POR REAL DECRETO DE 25 AGOSTO DE 1865 Unica en su clase, domiciliada en Barcelona, Dormitorio de S. Francisco, 5, principal. (EDIFICIO DE SU PROPIEDAD)

DIRECTOR-GERENTE: Sr. D. Fernando de Delás, ex-Diputado a Cortes, abogado y propietario. Esta Compañia cuenta por sí sola en la isla de Menorca mayor número de asegurados que todas las demás Compañias de su clase.

Capital social 20.000.000 de reales Capitales asegurados: Ptas. 1.913.542.627,90 La Compañia ha satisfecho por siniestros, la importante cantidad de 4.195.868,86 pesetas SUB-DIRECTOR EN MENORCA: D. Pascual José Hernandez, Arravaleta, 3, Mahón

CARNE LIQUIDA de PEPTONA

Del DR. VALDÉS GARCÍA. MONTEVIDEO, América del Sur. Medalla de oro en las Exposiciones de Barcelona 1888, París 1889, Génova 1892 y Chicago 1893. EXTRACTO ELABORADO CON LA MEJOR CARNE DE VACA DEL URUGUAY

ESTOMAGO ARTIFICIAL (Polvos del Dr. EUNZ), desentranando, en breves días las dispepsias, gastralgias, etc.

Farmacia del Dr. D. José Casasa, Jaime I, 2, Barcelona.

Pildoras orientales DEL DR. CASASA Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores...

Contra los herpes y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPÉTICO DE DULCAMARA compuesto por el DR. CASASA...

Enfermedades SECRETAS Venéreo y sífilis en todos sus grados formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del doctor Casasa...

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SANDALOPIZA MIL PESETAS

Aprendiz Se necesita uno de 12 a 14 años de edad en el comercio de la Plaza Arravaleta número 10.

Para vender Lo está la casa calle de San Jaime número 67. También lo está otra calle de los Frailes número 24.

Se alquila edificio de recreo llamado de la Francesa con todas sus edificaciones situadas en la calle de Santa Victoria.

Caballo Para vender hay uno, propio para tirar de un carreton. Informarán en esta imprenta.

Quantos padezcan DE LA BOCA Dolor de muelas, Caries, fijeidad de sangre ó descarte de las encías, fúxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlcera de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc.